
香港文匯報訊 外電引述消息指，中國首富

王健林欲將旗下香港上市公司萬達商業

（3699）私有化的計劃，因遭到香港證監會提

出疑問而暫停，使得私有化要約需要延後宣

佈。原因是香港證監會認為萬達私有化計劃出

現不尋常現象。不過，據新浪報道，萬達商業

稱，私有化工作在按部就班進行。
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香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）
MSCI將於6月15日宣佈是否將A股納入新
興市場指數。投行瑞信昨天發表報告，預料
A股獲MSCI確認納入的可能性有10%，獲
得原則性批准的可能性為30%。
換言之，該行認為A股未能納入MSCI的
可能性達到60%，主要由於在內地股市大規
模市場干預及扭曲的陰霾未清除。
瑞信指，原則性批准的可能，取決於中國

是否放寬MSCI所提及的反競爭條款。倘獲
得原則性批准，MSCI後續會諮詢投資機
構，以確定A股納入時間表和機制。
至於A股，連跌數日後昨重迎反彈行情。
人民幣兌美元中間價昨日升141個基點，投
資者情緒亦有好轉。早盤滬指小幅低開
0.06%後，雖一度下挫逾1%，跌穿2,800點
關口，低見2,781點，但午後稀土永磁板塊
發力，帶動滬指震盪走高，隨後題材股相繼
回暖，滬指再度翻紅。

滬市成交未足深市一半
截至收市，滬綜指報2,822點，漲7點或
0.26%；深成指報 9,826 點，漲 41 點或
0.42%；創業板指報 2,086 點，漲 18點或
0.91%。近來滬市成交量慘不忍睹，昨日雖
較上一日增，但仍僅1,271億元（人民幣，
下同），未足深市一半，當日深市成交
2,643億元。
近兩個月來，深強滬弱的格局較為明

顯。數據顯示，4月份滬市日均交易量為
2,126.1億元，環比降9.6%；深市日均交易
量3,604億元，環比增長3.4%；3月份滬市
日均交易量為 2,350.9 億 元 ， 環 比增
21.6%；深市日均交易量3,486.6億元，環比
增長7.8%。
分析稱這與「滬港通」推出前的表現完全

相同，決策層表態將於年內擇機推出「深港
通」，資金已經聞風而動。

憧憬「深港通」深強滬弱

路透社昨報道，根據接近萬達
商業內部人士披露，已經押

後了私有化計劃。至於香港證監會
對萬達集團提出質疑的內容，以及
為何私有化要約延後宣佈，目前尚
不清楚。有直接知情消息人士表
示，萬達商業原本預計最早在5月
2日公佈私有化的詳細計劃。

結構罕見 監管機構頭疼
香港證監會在上市公司退市前對

其提出質疑本來也很平常，因為私
有化要約需要獲得監管機構的批
准。但路透社引述了解情況的人士
稱，萬達商業的私有化結構在香港
很罕見，這令監管機構頭疼。
為了完成萬達商業私有化，大連

萬達計劃以高息利誘私募幫手，已
成立了一家特殊機構來收購萬達商
業的所有股份，並提出，如果大連
萬達兩年內不能重新在A股上市，保
證向投資者回購股份，並給予10%
至12%的年利息。據之前報道，投

資者已超額申購該機構的股票。
王健林日前在央視《對話》訪問

中稱，萬達商業這次私有化創造了
一個全球新的模式：這次私有化萬
達集團不參加。「所有私有化的
錢，我不借錢，我也不負債，協議
簽得很清楚，不為這些投資者擔
保，你們看好，自己進來，我們不
承擔任何費用。」
據萬達商業3月底發佈的聲明

稱，大連萬達準備每股最低出價48
港元，與2014年12月的首次公開
發行(IPO)價格相同。但路透早前
報道指，為了贏得股東的批准，大
連萬達考慮提出每股較IPO價格溢
價10%-20%的要約。
王健林在央視節目中提到，萬達

商業估值太低，對不起股東和投資
人，所以一定要私有化，而私有化
一定要付出比上市更高的成本。不
過，在王健林發表私有化感言前，
市場傳出由於萬達不給投資者擔
保，萬達商業私有化可能已遇阻。
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■王健林稱萬達商業估值太低。 資料圖片

香港文匯報訊中國第一財經網站昨天刊登
中國央行貨幣政策分析小組的文章指出，中
國經濟增長雖處於合理區間，但下行壓力較
大，貨幣政策中安排適度的逆周期、維護穩
定並促進增長的政策成分符合客觀需要；貨
幣政策總體保持穩健、略偏寬鬆是客觀、適
宜的。

去年年中基數大
對於今年以來貨幣信貸數據的波動，文章

稱，觀察貨幣政策穩健性需要看幾個月乃至

一年平均、整體的情況才能判斷，近幾個月
已經出現貨幣信貸逐步回穩的態勢；但由於
應對去年年中股市波動使當時M2基數大幅
抬高，因此未來幾個月M2同比增速可能還
會有比較明顯的下降，隨着基數效應逐步消
失，M2增速將回歸正常。
中國央行將繼續實施穩健的貨幣政策，為

結構性改革營造中性適度的貨幣金融環境；
把貨幣政策調控與深化改革緊密結合起來，
更充分地發揮市場在資源配置中的決定性作
用。

央行料未來幾個月M2增速仍下降

香港文匯報訊（記者吳婉玲）國際油價近
日上升接近到50美元水平，不過，中海油
(0883)董事長楊華昨於股東會後表示，難以
預測油價走勢。認為行業需求無特別大變
化，集團會控制成本、儲量及產量，同時指
出公司「不會為併購而併購」，會在資源、
回報和風險三方面考慮。並稱對內地經濟有
信心。
原本集團油砂每日產量約1萬桶，惟加拿大

艾伯塔省山火影響下，現已停產。楊華指，
恢復生產的時間取決於勘查和處置進度，現
正處於調查階段。

願與赫斯基協商解決問題
長和(0001)旗下的加拿大赫斯基能源早前

表示，或會考慮透過法律行動，向中海油追

討於今年首季，未有按照合約「照付不議」
的條款全數支付所購天然氣費用而導致的損
失。楊華強調，自己贊成商量。相信意見不同
時，可以透過協商解決問題，又作比喻指，朋
友之間的想法或有不同，可以慢慢商量。

中海油：難以預測油價走勢

■楊華表示，集團會控制成本。 張偉民 攝


